

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

Necesidad de que haya esmero en la educacion religiosa de la mujer.

La moral, las buenas acciones, el des-interés, la abnegacion, todo lo que sea grande y virtuoso, tiene su fundamento en nuestra santa y pura religion; y en la niñez es donde se han de gravar estas creencias que tanto han de influir en lo futuro.

El dulce lenguaje de la religion se empieza casi siempre á aprender de los labios queridos de una madre; y completar la obra empezada, haciéndola adquirir sólidos cimientos, este es el deber de los que se dedican á la enseñanza.

Si la religion es precisa al hombre, mucho mas lo es á la mujer; su camino está sembrado de seducciones, necesita mas paciencia, mas resignacion, mas conformidad; y únicamente la religion puede darle estas cualidades, porque si dudamos de Dios, si no nos contiene el temor de los castigos eternos, seguiremos nuestros caprichos y no haciendo mas que aquello que nos agrada, seremos victimas de nuestras pasiones. El camino de los vicios está sembrado de flores, el de la virtud de espinas; sin diques que nos contengan; ¿cuál escogeríamos? La eleccion no seria dudosa.

La influencia de la mujer tan grande en la sociedad, en nada es mayor que en la religion: los hombres siempre han querido convertir por la fuerza, las mugeres por la dulzura y la persuasion. Francia por santa Clotilde, muger de Clodoveo; España por Indegonda y Rigonta, esposas de San Hermenegildo y Recaredo; Escocia por santa Margarita; Inglaterra por santa Berta; Suecia, Polonia, Alemania y casi toda Europa á la mujer han debido que en ella se abjurasen los errores y se proclamase el cristianismo.

El Señor fué seguido y consolado por mugeres; ellas ayudaron á los apóstoles en la fundacion de la iglesia; como lo atestiguan San Pablo; y los primeros templos católicos

que se han conocido eran templos de señoras principales que al morir los destinaban á este objeto, siendo la primera que hizo esto santa Prudenciana.

En las terribles persecuciones que padecieron los cristianos en tiempo de los emperadores romanos, la mujer, ser débil y delicado, supo sufrir el martirio con heroismo, sacrificando para honra de su religion y por testimonio de su fe hasta sus hijos, y convirtiéndose con su ejemplo á muchos hombres, pues su sangre derramada en los tormentos era cual semilla sembrada en fértil campo, que dá abundante y delicado fruto.

Por lo mismo que la influencia de la mujer no tiene limites, es necesario inculcar á las niñas desde su mas tierna edad la verdad y grandeza de nuestra religion, para que sea su ejida en el porvenir, y que tantos beneficios como ha causado la mujer buena y virtuosa, tantos males ha causado la que sin creencias religiosas, y abusando de su dominio sobre el hombre lo ha impulsado á cometer toda clase de delitos.

No es triste y doloroso el descuido que se ve en una cosa cuya importancia es tan grande? Los mas de los padres se contentan con que digan sus hijos, de memoria verdades y doctrinas, que ni comprenden ni tratan de hacerselas comprender.

Cuantos hombres de talento carecen de fe porque sus padres y maestros creen que el saber basta, y no es así, pues un hombre ilustrado é inmoral puede causar mas perjuicios á la sociedad que un ignorante; este no la hará progresar, será un ente inútil á sus semejantes; pero el otro empleará su imaginacion y sus conocimientos en satisfacer sus caprichos y desmoralizar á los que pueda.

La mujer se halla en esto mas interesada aun que el hombre, porque en todos los pueblos que se profesa otra religion, es tratada con menos consideraciones; solo en la religion católica ocupa el lugar que le corresponde; porque el Redentor del mundo al nacer de una mujer las realizó á todas, y si de Eva heredamos el pecado, de Maria Santísima heredamos la pureza, y

por ella se lavó nuestro sexo de su primera falta.

La moral de la doctrina que profesamos es tan dulce, tan angelical, que haciéndola comprender á las niñas con explicaciones que estén á su alcance, seguirán sin vacilar sus divinos preceptos, que tan en armonia están con la salud del cuerpo y con la felicidad del alma, y conocerán que por esta misma doctrina son iguales al hombre, y que si él, por ser mas fuerte, por haberle dado la misma naturaleza un corazón menos sensible, una imaginacion menos propensa á ilusionarse, tiene el derecho de mandar. La mujer, su compañera por institucion del mismo Jesucristo, con firmes principios religiosos, con dulzura, con talento, es la que en realidad manda, y el hombre solo en apariencia; pero esto no lo debe mas que á la religion cristiana y á la practica de los deberes que Dios y el mundo le imponen, los que le harán ser, cumpliéndoles con exactitud, buena hija, fiel esposa y tierna madre.

ADELA RIQUELME DE VILLALBA.

Seccion oficial.

La GACETA del 1.º no publica disposicion alguna de interes general.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

DE CÓRDOBA.

Debiendo procederse á la construccion de un trozo de cañeria que conduzca las aguas potables de la fuente de la calle de San Pablo á la que se ha de colocar en la plazuela de San Andrés, se señala el dia 30 del corriente á las 12 del su mañana en estas Casas Consistoriales para el remate de estas obras, bajo el tipo y condiciones que desde hoy se hallan de manifiesto en esta secretaria municipal.

Lo que se anuncia al público para que llegue á noticia de las personas que quieran interesarse en la sabasta de Córdoba el 1.º de Agosto de 1861. Carlos Ramirez de Arellano.

Por real orden de 17 del actual inserta en el Boletín oficial núm. 118 se impone á los ayuntamientos la obligacion de expedir á los mozos que lo soliciten y se hallen libres del servicio militar, certificado en que conste esta circunstancia y la causa de su exencion; siendo obligatoria dentro del término que fija, la provision de dicho documento á los de edad de 20 á 30 años que se hallen ausentes de sus provincias respectivas en cualesquiera de las del Reino é Islas adyacentes, y prohibiendo expedir cédulas de vecindad á los de la edad indicada que no presenten dicha certificacion.

En su virtud, los mozos que deseen obtenerlos, pueden concurrir desde luego á la secretaria municipal para ser inscritos en el registro que al efecto se lleva y facilitar los antecedentes que se crea necesario pedirles para estandarlos del modo prevenido.

Córdoba 31 de Julio de 1861. Carlos Ramirez de Arellano.

D. José Antonio de Cires, juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: como en este mi Juzgado y escribania del infrascripto penden autos de concurso necesario de los bienes relictos por fallecimiento de doña Francisca Javiera Po-da-llanes que fué de este domicilio; en los cuales por auto del dia de ayer he acordado se proceda al nombramiento de síndicos, á cuyo fin se convocó á los acreedores á junta general, la cual tendrá lugar el

(13) tativa que escuchase tan interesante diálogo y no lo contase con gran sigilo.

Mauricio entró en casa de nuestra incógnita, y el criado anunció á su señora que un caballero esperaba en la sala. Solo Carlota (porque ya es tiempo de conocer á la encubierta vecina) en este instante, pasó precipitada á la habitacion donde aguardaba la visita, creyendo sin duda ver algun amigo de su familia; mas la sorpresa llegó al extremo viéndose sola y con Mauricio.

—Caballero!

—Señora, dispónsamle este atrevimiento. Un poder sobrenatural me ha arrastrado hasta vuestros pies. La consoladora carta que escrita de vuestra hermosa mano he recibido, me ha hecho precipitarme quizá y merecer vuestro enojo. Pero una persona que os ama cual yo... y que por tanto tiempo ha estado adorando á una ilusion sin la mas pequeña esperanza de encontrar la realidad, es disculpable que haya dado este paso, para contemplar el objeto de su amor y decirle que la adora.

—Silencio, caballero. Una sola palabra mas nos perderia para siempre. Si os he escrito una carta ha sido porque sabia el estado de abatimiento en que os hallabais, y quise daros una mentida esperanza para alentar vuestro decaído espíritu, y que pudieseis ser algun dia el consuelo de vuestra familia. Mas... es preciso que renunciéis á ese amor que á nada conduce sino á mi eterna desgracia y á vuestra cierta perdicion.

Carlota llevó el pañuelo á los ojos para ocul-

(16) dulce es la vida si entre sueños de oro arrullada la imaginacion se adormece embriagada en la copa del placer.

III. Mas ¡ay! cuán triste, si la descarnada faz del desengaño nos despierta cruel en la edad venturosa de las ilusiones!

Cual hermosa capullo que al abrir sus perfumadas hojas el vendabal furioso lo desprende de su esbelto tallo, deshaciendo la perfumada corona d' su caliz, así Mauricio en su florida edad camina errante, roto ya los encantados palacios que su ardiente imaginacion formó; sin mas consuelo que una lágrima sin esperanza, y un recuerdo de ilusion perdida.

Tres meses habian trascurrido desde la fatal y última carta de Carlota, y tres meses de un continuo y penoso sufrir habian hecho desaparecer del semblante de Mauricio la lozania de su juventud y la viveza de su imaginacion.

Carlota desapareció de la casa en que habitaba, y las mas eficaces y continuas indagaciones habian sido inútiles para descubrir su paradero.

Doña Liboria, si bien sentia el estado de abatimiento y afliccion en que se hallaba su amado huésped, tambien gozaba en verse libre de una rival poderosa, y esperaba que el tiempo curase la pasion de Mauricio, y que su desvelo y cuida-

(17) ba. Sin embargo, no una vez sola se habia atrevido á manifestarle su aprecio, y una triste é irónica sonrisa habia sido la única contestacion á su cariño.

Mauricio en su niñez habia recibido una esmerada educacion, como nuestro lector sabe ya, y una de las cosas que sus padres quisieron que aprendiera, como el mejor adorno de esta educacion, fué la musica. Nuestro héroe tocaba muy bien el piano, y no pocas veces este instrumento le habia servido de anjezo para sus horrascosas conquistas. Abafado en el dia y huyendo de la sociedad y del bullicio, distraja su imaginacion dando vida á los dulces acentos de Lucia y Norma, diamantes hermosos debidos á las inmortales lirás de Donizetti y de Bellini.

Uno de los dias en que distraído Mauricio en el piano tocaba sin saber el qué, formuló un vals de un gusto estremado, y se ent' el vals en escrito por pasar el rato. Aun no habia concluido esta operacion, cuando entró un intimo amigo suyo llamado Sandoval, y habiéndole escuchado la composicion, le manifestó con alevosia que era uno de los mejores valses que habia oido, y que en el próximo carnaval debia tocarse en Villahermosa. Mauricio tendió al recordar el carnaval, y su semblante palideció.

—No amigo; esto vals no es para presentarlo en parte alguna, y menos en Villa hermosa. Yo lo he escrito sin saber lo que escribia, y esto no sirve sino para romperse. Y lo hubiera llevado

dia 20 de Agosto próximo y hora de las 9 de su mañana en las casas Audiencia de este Juzgado.

Córdoba 27 de Julio de 1861.— José Antonio de Cires.— Por mandado de S. S., Manuel Barranco y Lopez.

D. José Antonio de Cires, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: como en este mi Juzgado y escribanía del infrascripto á solicitud del procurador don Andrés Lasso de la Vega en representación de D. Gabriel Gavilan Canasa, vecino de la villa de Marmolejo, se han instruido autos ejecutivos, contra el señor conde del Postillo, cuyo domicilio fué el de esta ciudad, por cobranza de seiscientos noventa y tres rs. réditos de tres y medio años vencidos en S. Juan último de un censo de 6600 rs. de principal impuesto sobre bienes amovibles que disfruta el señor Conde en favor de la capellanía fundada por Juan Lopez Carrasco que posee el D. Gabriel; y como sea ignorado el que en la actualidad tenga el demandado de conformidad con el art. 955 de la ley de enjuiciamiento civil se ha hecho el requerimiento por cédula al señor alcalde de esta capital, lo que se anuncia por medio del presente con arreglo á lo dispuesto en citado artículo.

Córdoba 2 de Agosto de 1861.— José Antonio de Cires.— Por mandado de S. S., Manuel Barranco y Lopez.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Parece que los sentenciados á cadena perpétua saldrán en breve á cumplir su condena en el nuevo presidio de Fernando Póo. Así lo dice un periódico.

El señor Mou marchará á Francia dentro de breves dias.

VIAJE DE SS. MM.

Santander 30 de julio de 1861.— Ayer se verificó la última corrida de toros, que como las dos anteriores, estuvo muy concurrida. A la del domingo asistieron, como dije á Vds., los reyes, y por esta circunstancia fué la de mayor solemnidad y de la que dió dos palabras.

Por encargo espreso de S. M. la Reina, y mientras esta augusta señora recibia á las distintas comisiones que se presentaron este dia á felicitarla, dió principio la corrida á la hora de costumbre. La animacion que reinaba en los pintorescos alrededores de la plaza era extraordinaria. En el interior de ella no habia una sola localidad vacia, y desde que salió el primer bicho al redondel, todos miraban sin cesar al palco régio para ver si aparecian los reyes. Pero se lidiaron tres toros antes de que se escuchasen los acordes de la marcha real, y antes de que el cuarto pisara la arena, llegó por fin el momento deseado. Pusieronse en pié todos los espectadores, y una aclamacion unisona y millares de vivas saludaron la aparicion de la Reina y la del tierno principe de Asturias, que contaba con graciosos saludos á la entusiasta acogida del público. La comision francesa, que momentos antes habia felicitado á la Reina en nombre de su soberano, se hallaba en su palco y acompañaba con respetuosas cortesías las aclamaciones del entusiasmo público.

La cuadrilla hizo el reverente saludo de costumbre al palco régio; el gobernador civil volvió á su palco á continuar de orden de S. M. la presidencia de la corrida, y el cuarto toro, primero de la fiesta real, fué el que dió mas juego en toda la tarde. Caballo que salia á la plaza era al punto derribado con el ginete, y gracias á las activas disposiciones del presidente, nunca faltaron dos picadores en el redondel. Cúchares le brindó, rodilla en tierra, por la Reina, por su real familia y por los españoles, y le despachó de una buena, si no como él sabe, como pudo, pero pronto.

Antes de la muerte del sexto, como estaba allí S. M., y habia demasiada luz y era dia de mercedes, se pidió un toro de gracia, que fué concedido, y apenas salió á la plaza, se retiraron los reyes, siendo en este momento vivamente aclamados por todo el público, como lo habian sido en diferentes momentos, y casi constantemente durante la lidia.

En la noche de ese dia comieron con SS. MM. los individuos de la comision francesa, que ocuparon en la mesa el orden siguiente:

El general francés se hallaba á la izquierda de S. M. la Reina, que tenia á su derecha el ministro de Estado; el prefecto de los Bajos Pirineos á la dere-

cha del Rey, y el subprefecto de Bayona á la izquierda. Asistieron asimismo el secretario de prefectura y el ayudante del general, y de palacio, el duque de Baileu, la marquesa de Malpica, el conde Balazote, el secretario particular de S. M., el general Belestá y las damas de servicio que diariamente tienen este honor durante el viaje.

En la plaza donde se sirvió el café y en la cámara, SS. MM. se dignaron conversar largo rato con los individuos de la comision, y parece que entonces se habló de la entrevista de que tanto, y de tan diversos modos se ha ocupado la prensa periódica. El general parece que preguntó á la Reina si pensaba ir á San Sebastian, y habiendo contestado S. M. lo que es público y notorio hacia mucho tiempo, que este año no pensaba pasar de Santander, á pesar del deseo que tenia de visitar las provincias Vascongadas, replicó el general francés, que lo sentia, porque de seguro si fuese á San Sebastian, iria á visitarla el emperador. Y aun parece que el prefecto añadió que se estaban haciendo preparativos en la isla de las conferencias.

S. M. el Rey que habló largo rato con el general francés, tuvo el gusto de informarse de la suerte de muchos de sus compañeros de colegio, pidiendo noticia de ellos al prefecto que recordó á S. M. haberse educado en la misma época en Paris.

Los fuegos artificiales de esa noche fueron los mas lindos que ha habido en los tres dias.

La visita hecha por SS. MM. al hospital y al hospicio de Santander en la tarde del 29, la reseña así un periódico de aquella poblacion:

«S. M. la Reina acompañada del rey su esposo, se dignó visitar sucesivamente el Hospital, la Casa de expositos y la de Caridad.»

La junta de Beneficencia, y á su frente el señor gobernador de la provincia, los señores alcaldes, capitán general, comandante general, y otras personas que en este acto no recordamos, esperaban á SS. MM. en el pórtico del Hospital.

A las cinco se presentaron SS. MM. acompañados del caballero mayor señor conde de Balazote, servidumbre de guardia, y dos ayudantes; recibidos á la puerta la junta y demás personas que aguardaban y dió principio la visita.

SS. MM. recorrieron todas las salas del establecimiento, deteniéndose delante

de los enfermos, informándose por sí mismos del estado de sus dolencias, tomando cuantos memoriales se les presentaban, y alentando con palabras de dulzura y consuelo á cuantos se dirigian; pasaron luego á la capilla, examinaron todos los ornamentos, conversando con las hermanas de la Caridad con una confianza sin límites, aplaudiendo siempre en celo y abnegacion en servicio de los pobres.

Desde el Hospital se dirigieron Sus Majestades á la Casa de Expositos, y en ella se dieron escenas de exquisita ternura que llegaron á conmover las personas allí presentes.

«Con qué solicitud toda una Reina sacaba por sí misma de la cama á los niños y los tomaba en sus brazos! Con qué amante cariño los hablaba y acariciaba! Con qué delicado afán enjugaba sus lágrimas!»

El corazón de Isabel II era en la tarde de ayer un trasparente cristal, á cuyo través descubriase el mas bello cuadro de sentimientos humanitarios, la mas grande riqueza de filantropía y caridad.

La visita terminó por la casa de Caridad. Todo lo vieron SS. MM., empezado por los dormitorios y acabando por los talleres y cocinas, informándose de todo, preguntando por los menores detalles de salubridad del establecimiento, órden interior, economía, estadística, en una palabra, pasando de todo una minuciosa revista.

Lo que mas llamó la atencion de SS. MM. fué el aseo y buena administracion de los establecimientos, debiéndose á esto, principalmente en el Hospital, el corto número de acogidos enfermos que en él se albergan y los buenos resultados que se observan en las curaciones.

SS. MM. permanecieron mas de dos horas en esta visita, espresándose y hablando con todos los que la acompañaban, con una amabilidad y una confianza que no tiene rival entre las señoras todas del reino.

En cada uno de los establecimientos que visitaron dieron á la junta el parabien por el estado de la beneficencia y los buenos efectos que de ello se seguirian á la poblacion, y escitaron su celo á continuar en la buena marcha emprendida y observada hasta el dia.

Sumamente complacidos de todo cuanto habian visto, y después de dar las gracias con exquisita fiura á la junta y demás personas, SS. MM. dieron por terminada la visita y salieron del esta-

á efecto, si no se lo hubiese arrebatado de las manos su amigo Sandoval.

—Estás loco! Este vals me pertenece, y yo haré de él lo que mas me plazca. Figúrate que nada has escrito, porque no lo vuelves á ver mas.

—No seas necio, y rompe una cosa agena de tener el mas pequeño mérito.

—Di lo que quieras, pero este vals, voy á dárselo á mi maestro de música, para que lo arregle á toda orquesta, y voy á tener el gusto de bailar-lo en el elegante salon del Liceo. Adios.

—Ya que es inútil que yo me oponga á tu gusto, dos favores te voy á pedir.

—Primero?

—Que no se ponga mi nombre.

—Concedido. Segundo?

—Que se le ponga por titulo: «Un recuerdo de Carnaval.»

—Aprobado.

Las manos de los dos amigos se entrelazaron. Mauricio quedó solo en su cuarto.

El cartero llamaba á la puerta de la casa de huéspedes, y el criado entrega una carta á Mauricio procedente de Sevilla: rompe el sobre y lee con trémula voz lo siguiente:

«No pudiéndote ocultar por mas tiempo la fatal desgracia que nos affige, es preciso que resignado, y con aquel valor que debe tener todo hombre de bien en las adversidades de la vida, recibas una noticia, que si bien es terrible, tambien es inútil y de ningun provecho entregarse en manos de un dolor estremado, que no nos puede

guntos instantes; mas el égo dulce y convulso de Carlota rompió el silencio.

—Yo os amo! si, antes que mi lábio, mis lágrimas os lo habian manifestado; y antes que mis lágrimas, las palabras de silencio y valor que os he dicho y que os recuerdo ahora. En el borde del precipicio nos encontramos: un solo paso nos sepulta en él. Este amor es mi felicidad; pero tambien será mi muerte. Ya sabéis que os amo, no me abandonéis: un secreto terrible me separa de vos... y vuestra fé y vuestra constancia, son las que han de hacer nuestra completa ventura, ó nuestra desgracia.

Echemos un velo á la dulce y encantadora conversacion que siguió entre estos dos apasionados amantes. Sus palabras y sus juramentos eran verdaderos; y es inútil referir esta escena, porque si el lector está en el mismo caso que estos amantes, adivinará la conversacion: si no está, aunque se lo diga, no le dará el valor que en sí tiene: y si por casualidad está en el caso de amar y no ser correspondido, es mejor privarle de un rato de envidia y desconsuelo.

Mauricio ha salido de casa de Carlota, y está en su habitacion hablando con doña Liboria cuando recibe la fatal carta que le ha puesto en la situacion en que le hemos dejado.

El contenido de la carta es el siguiente: «Adios para siempre, Mauricio!... todo se ha perdido!... no olvides nunca á tu infeliz—Carlota.»

(14)

tar sus lágrimas, y Mauricio se precipitó á sus pies.

—Señora, el que siente una pasión verdadera nada teme, todo le atropella. El hombre al nacer no ha encontrado en este mundo mas dicha, mas placer, mas consuelo que el amor... Por él hemos nacido, por él vivimos; sin él, espanto y desolacion nos cercarian por todas partes. Yo he corrido tras la dicha en medio de las orgias y los deleites!... en ninguna parte he podido encontrar esa dicha que el corazón anhelaba. Miré el amor como un capricho, la pasión como una necesidad; y el matrimonio como un comercio mas espuesto á pérdidas que á ganancias. ¡Os vi, señora!... y una sola mirada vuestra bastó para deshacer los planes que una vida borrascosa me habian hecho concebir. Desde aquel instante odié los placeres donde por tanto tiempo habia vivido envuelto en su cieno inmundo; y un solo pensamiento, una idea sola, derramaba en mi corazón el bálsamo de la felicidad. Vos sola erais, señora, la que habia obrado esta revolucion en mí... Sin vos!... sin saber quien fuereis... sin esperanza alguna... os amaba! y por todas partes, cual fantasma vaporoso, me seguiais sin cesar. Decidme que me amais... una sola palabra vuestra hará mi eterna felicidad, ó mi pronta muerte. Nada temo... sin vos no hay dicha para mí... hablad, solo espero vuestra respuesta.

Mauricio permanecia aun arrodillado á los pies de Carlota. Un profundo silencio reinó por al-

blecimiento dejando en él un vivo é imperecedero recuerdo de esta visita, que no dejará de ser fecunda en resultados materiales.

La junta y demás circunstancias no encontraban despues palabras con que ensalzar la amabilidad, la fiatura y sobre todo el espíritu altamente caritativo de los reyes de España, de la bondadosa Isabel II.»

Parece ser que al hallarse el otro día S. M. la Reina contemplando el hermoso panorama que se descubria desde la isla llamada antes de la Torre, hoy de La Corona en Santander, se lamentó de los bancos de arena que en aquella se habian formado, manifestando que en su concepto era indispensable la ejecución de las obras proyectadas en el puerto, el que tanto por su desarrollo mercantil como por su posición es uno de los principales de España.

Una de las personas que rodeaba en aquel momento á S. M. la indicó que Santander esperaria con la mayor confianza la realización de ese proyecto si S. M. queria tomarle bajo su protección, y ella á su vez contestó á estas palabras ofreciendo cooperar cuanto le fuese posible á llevar á cabo una obra de tan reconocida utilidad pública como lo es aquella.

Trátase, dice un diario de aquella plaza, de ofrecer á S. M. la Reina, como débil muestra de la grata que es para este pueblo entusiasta la presencia de la real familia entre nosotros, y de lo muy mucho que lo seria el que SS. MM. encontrasen conveniente fijarse en algun punto de estas playas para futuras escursiones veraniegas, la propiedad de los muebles y alhajas que se han adquirido para el servicio del real palacio. El pensamiento no puede ser mas acertado; le aplaudimos sinceramente, y sabemos que es tan grande la aceptación que ha merecido entre nuestros paisanos, que solamente se abriga un temor, y es el de que no llegue á formularse con la prontitud y en los términos convenientes que deba hacerse un ofrecimiento semejante á la magnánima Reina, á la augusta señora que tiene dadas tantas pruebas de su munificencia, y de ese desprendimiento y generosidad que se han hecho ya proverbiales.

Nosotros añadiremos que no solo aplaudimos la idea, sino que creemos debe completarse con la de ofrecer á S. M. en sitio oportuno los terrenos necesarios, de los que hay varios, que no necesitamos casi indicar, para que si gusta, y en el caso de que consultando á las conveniencias de su importante salud y de la real familia le fuera grato venir á disfrutar en los veranos las brisas de nuestras costas, pudiera edificar una morada digna de nuestros reyes.»

La expedición marítima al pintoresco sitio del Astillero, promete ser tan magnífica como fué la de la isla de la Torre. Dícese que la comisión que entienda en el asunto no perdona medio para ofrecer á S. M. una agradable fiesta. En el sitio dicho de la Planchada, se levantará una elegante tienda para S. M., y otras dos de mayores dimensiones, para las señoras convidadas y las corporaciones: desde un alto castillo ó fortaleza, que se alzará en la colina de Pontejos, se harán á la Reina los saludos de ordenanza. Según nos aseguran, son muchas las elegantes damas de aquella población que se disponen á formar parte de la expedición, y rendir á nuestra soberana un nuevo tributo del júbilo que con su presencia siente el corazón de los leales montañeses.

La concurrencia de forasteros es cada vez mayor en Santander: el ferrocarril y los vapores llevan todos los días

nuevos visitantes: reina la mas placentera animación, y los bailes campestres, la plaza de toros, el teatro, los paseos se ven llenos de una sociedad escogida y elegante, en cuyo seno se pasan las horas de la manera mas agradable, notándose en todos los sitios la mas franca alegría, el contento y la satisfacción.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma 30.—La gendarmeria pontifical ha preso en la frontera á varias personas que formaban partidas democráticas.

El partido exaltado escita á los países vecinos á que organicen una invasión en el Estado romano; pero las autoridades italianas se resisten á esta agresión.

Se asegura que Francia ha enviado al Papa nuevas declaraciones de que se opondrá á cualquiera empresa violenta.

Viena 30. Circulan rumores de la disolución de la Dieta de Hungría que se considera como inevitable.

Zurich 30.—La Asamblea federal ha nombrado por 90 votos contra 135 miembro del Consejo federal al doctor Dubis presidente del Consejo de Estado del Canton de Zurich.

Paris 30.—La Patrie desmiente terminantemente la noticia del envío de 30,000 fusiles á los reaccionarios napolitanos, noticia que habian dado varios periódicos.

El mismo periódico desmiente que el general Goyon haya sido llamado á Paris.

Paris 1.º.—Los periódicos desmienten la noticia de que las tropas francesas abandonarían á Roma.

Belgrado 31.—La Cámara ha sido convocada para el 18 de agosto.

Nápoles 31.—Han sido presos los oficiales pontificios Quatrebarbes y Davillani y el eclesiástico Quais.

Gaceta.

—PLAZA DE TOROS.—Como verán nuestros lectores en otro lugar, madama Garnier se propone distraer esta tarde agradablemente al público con su compañía ecuestre y gimnástica. Les deseamos el mismo lisonjero éxito que obtuvieron en Granada y otros puntos, y esperamos ver los resultados para juzgar de su mérito.

—MÚSICA.—Esta noche tocará en San Martín la municipal las piezas siguientes:

1.ª Al Africa, himno.—2.ª El Pastoril, sottis.—3.ª Cuarteto final de la ópera Rigoletto.—4.ª Juanita, danza.—5.ª El Sí sí, danza.—6.ª Argentina, danza.

—Y SIGUE.—Hace cuatro ó cinco días hubo un fuego de consideracion en el término de Santa Ella. Ardió una era, un almiar y las parvas de cebada de don Nicolás Rider. También ardieron varios efectos de labor.

—A CONCURSO.—Se ha de proveer la escuela elemental de niñas de Blazquez, dotada con 1667 rs. y 200 para casa, antes del día 2 de setiembre próximo.

—DESGRACIA.—En las callejas del Portillo fué acometida anteayer una mujer de un accidente. Al caer al suelo se hizo una herida en la cabeza. Un municipal la condujo á su casa.

—CONTRA EL CALOR.—No salir de casa durante la fuerza del sol.

Interrumpir el trabajo con frecuentes descansos de tres á cuatro minutos.

Empezar la tarea ó ocupacion habitual dos horas antes que en el invierno, y suspenderla absolutamente del medio día á las dos de la tarde.

Usar un alimento sustancioso en pequeño volumen, como asados, bifeck, etc.

Beber poco vino, pero seco y bueno. Bañarse en agua fria, y aun corriente, si hay proporcion. Las inersiones en el baño pueden ser dos ó tres al día, y durar unos cinco ó seis minutos cada una.

A falta de baños, lociones frecuentes con agua fria por todo el cuerpo.

Dormir en una pieza espaciosa y bien ventilada.

Evitar toda excitacion así física como moral.

Nada de banquetes, nada de asistir á reuniones numerosas.

Por la noche al acostarse, y por la mañana antes de entrar en el taller ó de sentarse al despacho, tomar algunos sorbos de agua fresca y pura.

Durante el día hacer gárgaras con agua y vinagre.

En caso de indisposicion y de enfermedad, los menos remedios posibles, sobre todo, nada de purgas.

Durante la canícula es, por lo general, malo el purgarse.

Cuidado también con las sangrias.

—Qué bueno será hacer todo esto teniendo uno 40,000 pesos! Vaya V. á recomendarlo al que tiene que confeccionar un periódico diario!

—DE MADRID Á...—Hé aquí una curiosa nota de las distancias que separan á Madrid como centro de comunicaciones por caminos de hierro de los principales puertos españoles:

Madrid á Alicante, 453 kilómetros 775 metros; al Grao de Valencia 494-646; á Santander, 515-335; á Cartagena, 527; á Bilbao, 563-661; á Gijón, 642-36; á San Sebastian, 619-771; á Tarragona, 630; á Sevilla, 642; á Barcelona, 712; al Trocadero, 774-500; á Cádiz por Puerto-Real, 797; á Vigo, 814-973; á la Coruña, 832-2.

—LECCIONES DE ABANICO.—La mujer que abre y cierra el abanico muchas veces y en un corto espacio de tiempo, ó tiene celos, ó se siente dominada por la cólera.

La que, por el contrario, lo abre y lo cierra con mucha pausa, es porque observa con indiferencia á los que la miran.

La que lo cierra de golpe y como con rabia, indica desden.

La que se entretiene en jugar con sus varillas, amor hacia el que la mira.

La que estando abanicándose fija de repente sus ojos en las pinturas del país, dá una cita á su amante por medio de esta seña: contando despues las varillas se indica la hora.

La que lo mantiene cerrado durante unos instantes y despues se abanica muy despacio, quiere dar á entender que su corazón está ocupado.

La que despues de mirar á un hombre se abanica muy de prisa, indica que le ama.

La que lo lleva cerrado y en vez de tomarle por la union de las varillas lo coje por el lado opuesto, dá á entender á los que la miran que no tiene amante.

El hombre declaró su amor á la mujer entregándole el abanico enteraabierto. Si ella lo abre del todo indica que corresponde á su cariño; pero si lo cierra manifiesta claramente que no le ama.

Cuando el abanico se da por las varillas significa amistad; por el lado opuesto odio.

Todas estas observaciones nos han sido comunicadas en secreto por una hermosa niña, y nosotros se las refe-

rimos, también en secreto, á nuestros lectores.

El secretario de la redacción,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. Sto. Domingo de Guzman, confesor y fundador.

Mañana. Ntra. Sra. de las Nieves. — JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de San Pablo. — Mañana parroquia del Salvador.

Hoy habra fiestas á Sto. Domingo de Guzman en las iglesias siguientes:

En S. Pablo, á las 10, predicará el Sr. D. Francisco Fernandez.

En Jesús Crucificado, á las 10, predicará el Sr. D. Mariano Vega del Castillo.

En Corpus Christi, á las 9, predicará el Sr. D. José Gerónimo de Cea.

En Sta. Maria de Gracia, á las 10, predicará el referido Sr. D. José Gerónimo de Cea.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Dolores, en su iglesia. — Mañana Nuestra Sra. del Patrocinio, en la Concepción.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 26 de Julio.—3 por 100 consolidado á 48.90, el diferido á 42.80 —Deuda del personal 21.10.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 2 de Agosto de 1861, á igual hora del 3 del mismo.

Trigo.—Fanegas 273.12 desde 45 á 50 rs.

Cebada.—342 fanegas de 29 á 52 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 52 id, en los molinos á 40. Jabón blanco, á 16 cuartillos. Carne de vaca á 34 cuartillos libra.

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

CIRCO OLIMPICO DE MADAMA GARNIER Y DIAZ.

Con superior permiso.—Primera funcion para hoy domingo 4 de Agosto á las 5 de la tarde, si el tiempo lo permite.

1.ª Introducción por la orquesta.

2.ª La Batuda francesa, por varios artistas, distinguiéndose el primer Clown señor Rafael (dicho EL GALLO)

3.ª Trapezo de varios objetos, por el niño Enrique.

4.ª Por la señorita Marieta intrépida voltea en un caballo en pelo.

5.ª Trabajos de espalda, saltos mortales en un caballo á la carrera, por Aniceto Hernandez.

6.ª La boda de la aldea, escena de transformación, por Mr. Pusterle.

7.ª El torero en plaza, graciosa escena por la señorita inglesa á caballo.

8.ª Júpiter, caballo amestrado y conducido por Mr. Volpi.

9.ª Gran trabajo grotesco, por la señorita Matilde, á caballo.

10. Evoluciones extraordinarias en un caballo en pelo, por M. Alphonse.

11. Juguete cómico de los caballos indómitos.

12. Juegos indios y gran fuga aérea, en un caballo en plena libertad, por Mr. Eduard.

13. Intermedio de diez minutos.

14. Dando fin con el episodio del valiente PEDRO MUR por varios ginetes con sus caballos.

Precios. Palcos 30 rs.—Barandillas 4.—Sillas al rededor del circo 4.—Entrada general 2 rs. 8 mrs.—Niños menores de 7 años y soldados sin graduacion, media entrada.

Los despachos de billetes estarán en los sitios de costumbre.

Nota. Se prohíbe permanecer en el redondel de la plaza á las personas que no tengan localidad de sillas.—Las puertas de la plaza se abrirán á las 3 1/2.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTÍNEZ.

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Fend, calle de S. Fernando núm 74.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

DE CORDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with columns for routes (De Córdoba á Vi., De Sevilla á la), and rows for various stations (Harrubia, Almodóvar, Posadas, etc.) with prices in R, C, R, C, R, C.

Mensagerías, Galeras y Carros.

En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensagerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensagerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

La empresa de mensagerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan á propósito por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS restituída á las constituciones mas arruinadas por la deliciosa barba de salud.

LA REVALENTA ARABIGA.

du BARRI, de Londres; delicioso alimento reparador

que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarrros, asma, tisis, acidez y dolores, eructos ácidos, diarreas, calambres, espasmos de estómago, palpitaciones, jaquecas, las afecciones biliosas y nerviosas, las uel hígado, pulmones, riñones, vejiga y respiración, el histérico, neurálgias, las inflamaciones de estómago, gastritis, escrófulas erupciones cutáneas, herpes, hidropesía, reumatismo, gota; males de corazón, y tómos duran el embarazo y después de las comidas; la parálisis, epilepsia, bronquitis, consunción, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, i somnio, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oídos, pleura, obesidad, congestiones cerebrales, tristera, mal humor, falta de calor y de fresco, etc. Encierra mas principios nutritivos y mas alimentos reparadores de los músculos, de los nervios y del cerebro que ningún otro alimento, y por consiguiente sostiene mejor las fuerzas físicas y morales; restablece en poco tiempo las funciones de la digestión y del cuerpo, da apetito y conviene hasta para los estómagos mas debilitados; se adapta admirablemente como único alimento á las criaturas, y es preferible á la leche y al sistema de las nodrizas.

He aquí un pequeño extracto de 55,000 curas perfectas.

Número 52,084. M. el duque de Pluskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis Núm. 50,416. M. el conde Stuart de Decies, par de Inglaterra, de una gastralgia con otros los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 41,071. El celebre profesor doctor en medicina Ure, de constipación y nerviosidad. Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,866. El id. id. Wurzer, de Boim, de tisis, tos, y asma. Núm. 47,121. M. E. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histérico, melancolía. Núm. 48,311. Mlle. E. Yeoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritación nerviosa. Núm. 49,427. Mme. María Soly, de 50 años de constipación, indigestión, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 50,212. M. el capitán Allen, de la marina real, su hijo; de epilepsia. Número 36,318. M. Dr. Minsster, de calambres, espasmos, mala digestión y vómito diario. Núm. 51,614. M. el barón de Polentz, prefecto de Languedoc, de constipación pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 4,721. M. id. de Zaluski, general de división, de sufrimientos de muchos años en las vias digestivas. Núm. 45,270. M. James oberts, comerciante, de consunción pulmonar, con toses, vómitos, constipación y sordera. de 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Castlestuart, de 9 años de irritación terrible de nervios y de enagenación mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de sanidad real de Berlín, de indigestión. Núm. 44,866. M. el Arcebispo Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. C. Hencke, de escrófulas. Núm. 41,318. M. C. Hermann, de los espasmos á irritación de los bronquios. Número 46,433. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 51,314. M. el mar de V. y V. de, de una enfermedad pulmonar con espasmos de sangre, y tisis paritaz. Núm. 3,307. M. Esteban Poisyade, de una gastritis aguda, falta de digestión y vómito de los alimentos. Núm. 53,911. M. Lientaud, de Aix, de una tisis sofocante, falta de sueño y apetito, ni lesta en el estómago; una señorita de la misma tosa, dolores

Table listing prices for LA REVALENTA ARABIGA in various quantities (1 libra, 2 libras, 5 idem, 12 idem) and refined versions.

En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77 Regent Street, en Londres. — 32, rue d'Hauteville, en París. — 47, rue Neuve-Frédérich, en Berlín. — 1, faubourg, Alsér, en Viena. — Madrid, Sr. D. José Garcia. — Barcelona, Sr. D. Ramon Cuyas, y todos los principales droguistas y boticarios del país. Nota. Los negociantes se servirán escribir á la casa de Londres para importar la REVALENTA ARABIGA, el consumo de la cual es de dos millones duros al año y asegura una fortuna á los importadores y salud á los consumidores.

COPAHINE-MEËGE

Aprobación de la Academia de Medicina, y salida de oro obtenida en los hospitales de París.

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S'-QUENTIN, EN PARIS.

Resultado de las observaciones hechas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de París como de Londres y de la memoria de Mr. CULLIÈRE Médico en jefe del Hospital de venereos que la Copahine MeËge cura radicalmente y en termino de seis días, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir á los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estómago siendo además su gusto grato al paladar.

AVISO IMPORTANTE.

Aumentando de día en día la voga de la Copahine MeËge gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente habia de escitar la desenfrenada ambición de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales han vuelto á reincidir, ofreciendo este medicamento á precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su composición y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recordarle exija la triple garantía de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fábrica.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13, á los Sres. Tacconet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo

-PAPEL DE LUJO. En el

despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuaderillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9

-ACÓJIDOS. Se admite de ganado vacuno en la dehesa del Montoncillo y se vende paja en el cortijo del Carrascal.

-CARRUAJE DE CORDOBA A ECÍJA. Sale dos veces en semana para dicho punto, admitiendo cargamento y pasajeros á precios arreglados. Para en Córdoba Carrera del Puente núm. 28, y en Ecija, calle de S. Francisco, Posada del Sol.

GRACEAS DEPURATIVAS DE LAURENT

APROBADAS POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA DE PARÍS.

Remedio por excelencia y de una eficacia reconocida contra los enfermedades.

SÍMPTOMAS Empeinosos y Reumáticos, etc.

Las GRACEAS DEPURATIVAS DE LAURENT están compuestas con los principios esenciales de los mejores depurativos que se conocen, concentrados en el vacío, al abrigo de toda alteración y conservados bajo una forma inalterable y de fácil empleo. (Declaración de la Academia Imperial de Medicina de París.)

Se administran con el mayor éxito en las Afecciones crónicas antiguas ó recientes, etc., y contra los ACCIDENTES CONSTITUCIONALES que se declaran y aparecen cuando no han sido curados radicalmente, y para poner remedio á los accidentes causados por un tratamiento mercurial.

Contra los Empeinos y demas enfermedades de la piel; sarna inveterada, Tiña rebelde, etc. Así como tambien contra la Gota, los Reumatismos crónicos, etc.

(Véase la Instrucción que se distribuye gratis.)

Estas GRACEAS solo se venden en frascos cubiertos con una tapa metálica que lleva el sello del inventor, revestidos con un rótulo de color y sellado con una banda que lleva su firma.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

--VENTA. En la calle

Arenillas núm. 20, de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por cañalías mayores ó menores, como para una noria, tahona, venteros de fundiciones, máquinas de lanas ó para moler cortezas, cutidos etc.

--CERA. En Villaviciosa

hay de venta una partida de mil libras de cera amarilla de la mejor calidad; la persona á quien le acomode puede tratar con la señora viuda de Caballero é hijos, del comercio de aquella villa. 4-2

--VENTA DE LADRI-

LLOS. En la fabrica de Juan Aguir, Carrera de la Fuente núm. 13, se encuentra un gran surtido sobre buenos, con la marca á 19 rs. el 100, en la fabrica. 3-2

-FÓSFOROS. En el campo

de S. Antón, casa núm. 11, se ha abierto el despacho al por mayor de la fabrica de fósforos de don Antonio Martínez, establecida en el mismo punto; en la que se construyen con la mayor perfección, y se expenden á los módicos precios siguientes:

- La gruesa de cajas de á 100 cerillas núm. 5, á 26 rs.
La docena de las mismas á 19 ctos.
La gruesa de id. de á 50 cerillas núm. 2 á 15 rs.
La docena de las mismas á 11 ctos.

-VENTA. La casa número

23 moderno, plazuela de la Almagra, hoy tienda de albardonera, se halla de venta. En la misma casa darán razon de quien es su dueño, con el que se podrá tratar del ajuste. 15-3

--VENTA. La de dos ca-

sas lindando ambas, una en la calle de Montero número 1.º, y otra en la del Dormitorio núm. 2. Las dos próximas á la plaza de San Agustín. Se hallan en el mejor estado, y podrá pasarse á tratar de ellas á casa de D. Antonio Luque, calle Ocaña. 50-9

--VENTA DE PAJA. En

el cortijo de los Nogales se vende á 140 reales la carretada llevada á domicilio. Su dueño vive plazuela de San Pedro núm. 2. 8-1

--VENTA. A voluntad de

su dueño se vende libre de todo gravamen la casa número 1.º calle de Abrazo-mozas; la persona á quien conyenga podrá verse y enterarse de cuanto le interese visitándose con D. Rafael Blanco, que vive en la calle puerta del Perdon. 15-1

--VENTA. Manteca blanca

superior á 12 rs. libra canicera; en el café de San Fernando darán razon para su venta en comision. 10-1